



## INFORME DEL HERMANO SUPERIOR GENERAL Y SU CONSEJO PARA EL XXIII CAPÍTULO GENERAL

PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

El último número de la revista Mensaje Maristas de Champagnat, publicado en julio, incluye el Informe del Hermano Superior General y su Consejo para el XXIII Capítulo General. Como es habitual, el Consejo general, al término de su mandato de ocho años, presenta a los participantes del Capítulo general y a todo el Instituto una síntesis del servicio de animación realizado durante los últimos años. La versión digital de la revista está disponible en este enlace y recientemente se han enviado ejemplares impresos a las Unidades Administrativas. A continuación reproducimos la introducción a este número de la revista escrita por el Superior General, H. Ernesto Sánchez.

### Mirar más allá

"Durante el XXIII Capítulo general, terminaremos los ocho años de servicio de animación y gobierno del Instituto como Superior general y Consejo general. De ahí que deseamos presentar un informe de la Administración general para todo el Instituto y, de manera particular, para los miembros del Capítulo general. >>>



## administración general

\* Este mes de agosto, las actividades en la Administración General han disminuido debido al período de vacaciones de los hermanos y colaboradores. Al regresar, los miembros del Consejo General partirán de Roma, a finales de mes, para el Capítulo General. Días antes de su viaje, el 25 de agosto, realizarán el último Consejo Ordinario.

\* El H. Nnodu Onwutalu, de la Provincia de Nigeria, acaba de integrarse en la comunidad de Hermanos de la Administración General. A partir del 1 de septiembre, asumirá el cargo de director adjunto del Secretariado de Solidaridad-Cmi.

\* El martes, el H. Diego Zawadzky, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, y Andrea Rossi, director de FMSI parti-

ciparon en la reunión del Equipo Provincial de Solidaridad de Norandina, destinada a estructurar el Plan de Acción Provincial y proyectos estratégicos para Colombia, Ecuador y Venezuela.

\* El miércoles, el H. Diego participó, online, en el encuentro Marista que se desarrolla en el marco de la Semana Internacional de Aprendizaje y Servicio Solidario, en Buenos Aires.

\* El jueves y viernes, el Economato General promueve la primera sesión de la serie de webinars sobre **Estrategia y gestión en vistas a la sostenibilidad de la misión marista**. El primer encuentro tiene como tema «**Geopolítica: oportunidades y desafíos en un mundo movido**», con Masimo Della Justina (profesor de la PUCPR). [Más detalles en este enlace](#).



Hemos tratado de realizar un servicio de liderazgo y animación de las Provincias y Distritos, a través del Consejo general, de los Secretariados y de los departamentos de la Administración general, en unión con los diversos grupos de animación de las Unidades administrativas. El proceso de animación y gobierno se ha basado en las llamadas del XXII Capítulo general que se llevó a cabo en septiembre de 2017 en Río Negro, Colombia. El tema principal ha sido: ¡Caminemos como familia global! Junto con cinco llamadas importantes y motivadoras. En este informe hemos querido incluir todos los grupos de servicios de animación y gobierno de la Administración general. Les hemos pedido que realicen una síntesis en la que incluyan: actividades, fortalezas, desafíos y orientaciones de futuro.

En la primera parte aparecen temas de actividades del

H. Superior general y de las visitas canónicas realizadas por el H. Vicario general y los consejeros generales. La segunda parte se centra en la vida y acompañamiento de los Hermanos maristas. En la tercera parte presentamos el tema de la vocación del laicado marista. En la cuarta parte vienen los diversos temas de la Misión marista en el Instituto. En la quinta parte hay temas de gestión y uso de bienes. En la sexta parte aparecen otros servicios de la Administración general y también una breve evaluación del Plan estratégico que se llevó a cabo durante el período de nuestro servicio en la Administración general. En la parte final, hay un anexo que incluye la lista de personas que han participado en diversos servicios durante estos 8 años.

Se trata de que podamos leer los puntos que más nos interesen y nos ayuden a caminar mejor en nuestra vida y misión maristas. Deseamos que este informe ayude al próximo Capítulo general en el discernimiento de las llamadas para los siguientes 8 años. Y también pretende ayudar al próximo Superior general y su Consejo, a sus Secretariados y áreas de la Administración general, a avanzar en el futuro del Instituto marista.

Es importante la respuesta personal de cada uno de nosotros para continuar viviendo el sueño de San Marcelino Champagnat en el contexto del mundo actual, que tiene cosas positivas y también desafíos no fáciles. Contamos con el apoyo y la ayuda de Jesús y María, como siempre nos lo dijo Marcelino. Llevamos el nombre de Maristas gracias a María, nuestra Buena Madre. Esto nos da luz y nos anima a caminar, dando nuestra mejor respuesta, por medio de la fraternidad y la misión.

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general

## FILIPINAS, 8 DE SEPTIEMBRE - 8 DE OCTUBRE DE 2025

# PROCESO DE DISCERNIMIENTO MARCARÁ LA PRIMERA FASE DEL CAPÍTULO GENERAL

El XXIII Capítulo General tendrá lugar en Filipinas del 8 de septiembre al 8 de octubre. La primera parte del Capítulo será un tiempo de discernimiento, que comenzará tras la elección del Comité Facilitador. El discernimiento continuará hasta el 25 de septiembre, y los 16 invitados participarán en este proceso.

Estela Padilla y Jessica Joy Candellario, de Filipinas, fueron invitadas a colaborar como facilitadoras durante el período de discernimiento. Ambas tienen un doctorado en teología y han trabajado como facilitadoras en diferentes contextos. También han participado de manera activa en la Conferencia Episcopal de Filipinas, durante



el proceso sinodal del país. Stella fue miembro del Sínodo y representó a Filipinas en Roma. Ellas también trabajaron con los Hermanos Maristas y conocen muy bien la espiritualidad marista y el lugar del Instituto en la Iglesia. Ambas participaron en la Comisión preparatoria de las dos últimas reuniones.

Su propuesta de discernimiento se basa, en primer lugar, en una conversación entre la Comisión Preparatoria y ellas, mediante la lectura de documentos maristas y de textos bíblicos. Será un proceso de discernimiento basado en las Escrituras. Ellas han sugerido tres fases para el proceso de discernimiento:

- **Volver a casa:** Esta fase aborda tres aspectos: regresar a Dios (espiritualidad), regresar al hogar común (comunidad), y regresar a la Iglesia (lugar en la Iglesia). Tres personas ayudarán a los participantes a reflexionar sobre cada



# Hogar para todos río de Vida

**marista 2025**

23° capítulo general

I'Hermitage 200 años

uno de estos aspectos. Esta fase se caracterizará por un tiempo de silencio, reflexión sobre pasajes bíblicos y un tiempo para el diálogo sinodal.

- **Abrir ventanas:** Esto implica abrir ventanas al mundo y al futuro. Se vivirá una experiencia inmersiva en

alguna realidad de la región.

- **Esperar con ansias los llamados para el futuro:** esto se definirá durante el Capítulo, al dialogar con con la Comisión preparatoria.

[Leer más sobre el Capítulo.](#)

## STAR OF THE SEA

# LA PRESENCIA MARISTA DE NUEVA CALEDONIA AFRONTA EL FUTURO CON FE

Recientemente, el director ejecutivo de las Pastorales Provinciales de Star of the Sea, Mark Pauschmann, visitó las islas de Nueva Caledonia, uno de los once países de la provincia. Los Hermanos Maristas tienen un gran legado histórico allí, que se remonta a fines del siglo XIX, cuando los primeros Hermanos llegaron para servir en escuelas y comunidades, y sentaron bases profundas en la educación, la fe y el servicio que, hasta ahora, siguen moldeando vidas. En su reflexión, Mark escribe sobre su encuentro con dos hermanos franceses que actualmente sirven en Numea, y sobre cómo él ve la realidad actual y las posibilidades futuras de la misión marista en Nueva Caledonia.

"Mi estancia en Nueva Caledonia estuvo marcada por la cálida y genuina bienvenida de los hermanos de Numea. Ellos siguen viviendo su vocación de forma constante y familiar, fieles a su tradición y profundamente conectados con la gente. Cinco escuelas en terrenos maristas aún llevan nuestro nombre, y como Provincia mantenemos nuestro compromiso de mantener la presencia marista allí, honrando la historia y los aportes de los hermanos.



Mark con el obispo y el H. Neville Solomon

Hoy en día, esta presencia se expresa a través de actos sencillos pero significativos: apoyar la vida parroquial, ayudar a la arquidiócesis con las necesidades de impresión, llevar la comunión a los feligreses y mantener un testimonio discreto pero fiel en la comunidad. Estos humildes esfuerzos siguen encarnando el espíritu marista de servicio y cercanía, y, considerando los recientes disturbios, estos podrían ser la base para que nuestra misión evolucione hacia nuevas formas en el futuro.

**Lycée Professionnel Marcellin Champagnat (LPMC)**

Durante nuestra visita, nos reunimos con el director del colegio (LPMC), Monsieur Laurent Pain, quien nos dio una cálida bienvenida y compartió sus ideas sobre la vida y el desarrollo de la escuela, especialmente a raíz de la reciente crisis y en preparación para la próxima fase de la Provincia Star of the Sea.

A pesar de los desafíos, LPMC continúa brindando una educación estable y de calidad a más de 600 estudiantes, un aumento con respecto a los más de 500 que recibían antes de la crisis. La escuela ofrece capacitación vocacional práctica en Construcción, Mantenimiento, Ingeniería Eléctrica y Metalistería, con el apoyo de talleres y aulas bien equipados.

Ubicado en un área verde, el colegio también tiene un internado, aunque el número de alumnos disminuyó durante la crisis. Actualmente, unos 110 niños viven en el internado principal y aproximadamente 30 niñas en el de Ste Thérèse. Lo que más destacó fue la forma amable pero genuina en que se vive el espíritu marista.

El Día de Champagnat se celebró con una misa para todo el colegio el 6 de junio, y se creó una cruz del Año Jubilar con un corazón en el centro. También conocimos la discreta labor pastoral de un miembro del Equipo Pastoral, quien ofrece actividades voluntarias basadas en la fe fuera del horario escolar, ya que no se permite la educación religiosa formal durante las clases. Este tipo de pastoral refleja el espíritu marista y promete compromisos futuros.

**Las Hermanas Misioneras de la Sociedad de María (SMSM)**

Visitar a las misioneras fue una experiencia memorable y reconfortante. Nos recibieron hermanas que trabajaban juntas al aire libre, paleando grava, un acto sencillo de humildad y vida compartida. Su hospitalidad, con té y crepes, fue cálida y genuina, y nuestra conversación, >>



que fluyó con naturalidad en una mezcla de francés e inglés, reveló su alegría, apertura y silenciosa fortaleza. Fue un momento de verdadero encuentro, a la vez arraigado y lleno de gracia.

**Encuentro con el Arzobispo Susitino Sionepoe S.M.**

Nuestro encuentro con el Arzobispo estuvo marcado por la cordialidad y la apertura, con una preocupación compartida por el futuro de la Iglesia en Nueva Caledonia.

Expresó su profundo aprecio por la presencia marista durante los últimos 150 años y mostró un gran interés en apoyar su participación futura, en particular para atender las crecientes necesidades sociales y espirituales de los jóvenes. Se reconoció mutuamente la importancia de formar adultos que puedan acompañar a los jóvenes y de crear espacios donde los jóvenes puedan crecer en la fe, la identidad y el liderazgo.



**MARISTAS BRASIL**

Los responsables de recursos humanos de 96 colegios y escuelas sociales fueron convocados por la Red de Escuelas de Brasil a un encuentro que tuvo como tema «Conexiones que transforman». Los participantes reflexionaron sobre el papel que desempeñan en la construcción de entornos que inspiran, acogen y generan un impacto positivo en la vida de cada educador marista.

**NORANDINA**

Por cuarto año consecutivo, los 7 colegios privados maristas de Colombia han sido certificados por Bureau Veritas en conocimiento a la calidad y compromiso en la prestación del servicio educativo. Los colegios certificados son: Colegio Champagnat Popayán, Champagnat Ibagué, Champagnat Pasto, Champagnat Ipiales, San José Armenia, Champagnat de Bogotá, San Luis Gonzaga de Cali.

**UNIVERSIDADES MARISTAS**

La Universidad Marista de Guadalajara, México, recibió al hermano Manuir Mentges, rector de la Pontificia Universidad Católica de Río Grande del Sur, a João Fett, director de Cooperación Internacional de la misma institución, y a Ana Gabriela Aguirre Franco, rectora de la Universidad Marista, CDMX. El encuentro fue una oportunidad para dialogar sobre futuras colaboraciones interinstitucionales con vistas a la realización de la misión común de transformar la educación desde el humanismo cristiano y los valores maristas.

De cara al futuro, también se mostró abierta a la colaboración entre la Arquidiócesis y los Maristas en áreas como la pastoral escolar, la pastoral juvenil y la revitalización de lugares como Saint Léon, centros de formación y liderazgo. La sólida conectividad a internet de Nueva Caledonia ofrece nuevas oportunidades para fortalecer los vínculos con la red marista global mediante intercambios en línea y recursos compartidos. El Arzobispo acogió con satisfacción la colaboración para apoyar la misión de la Iglesia local en estos tiempos de cambio.

**Reunión con Manoël van Aerschodt, Director de Educación Católica**

El Director de Educación Católica supervisa una amplia red de escuelas que atiende a más de 2400 estudiantes y emplea a unos 200 docentes en centros de primaria, secundaria y formación profesional. Con la transición gradual de congregaciones religiosas como las Hermanas de Cluny y las Hermanitas de María, el DEC está abordando la escasez de personal pastoral mientras continúa promoviendo la formación basada en la fe. Están explorando maneras de activar centros como Saint Léon, espacios para la formación de jóvenes fuera del horario escolar regular, antes y después de la escuela y los fines de semana. Existe una apertura a proyectos deportivos y comunitarios que fomenten la participación juvenil.

A pesar de los recientes disturbios sociales y políticos, las escuelas católicas se salvaron en gran medida de los daños, y la resiliencia de sus comunidades implica una gran fortaleza para poner las bases.

Mi visita confirmó una verdad de larga data: la presencia marista en Nueva Caledonia no se mide solo por edificios o números, sino por el testimonio discreto y fiel de quienes sirven aquí. En las escuelas, parroquias y la vida comunitaria, el espíritu marista está vivo, a menudo de maneras sencilla y casi oculta, pero con una profundidad que conmueve."

**WEBINAR****GEPOLÍTICA: OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS EN UN MUNDO MOVEDIZO**

Promovido por el consejo internacional de asuntos económicos y la oficina del Ecónomo general, el seminario tendrá lugar los próximos 21 y 22 de agosto, via zoom, con el Sr. Masimo Della Justina, profesor de la PUCPR. Será un análisis del mundo actual desde: la visita de Nixon a China en 1972; la Rusia postsoviética; guerra Rusia-Ucrania; guerra Israel-vecinos; recientes golpes de Estado en África; resoluciones pendientes en América Latina, el Ártico, Asia... ([veer detalles aquí](#)).

- **21 de agosto de 2025 – 9:00 am (Hora de Roma)**  
En inglés - Dirigido a las regiones: Oceanía, Asia, Europa y África
- **22 de agosto de 2025 – 4:00 pm (Hora de Roma)**  
En español, portugués e inglés - Dirigido a las regiones: Europa, Arco Norte y América Sur.

ARCO NORTE

# LOS MARISTAS DE CANADÁ SE REUNIERON PARA CONSTRUIR COMUNIDAD



Los hermanos y laicos de Canadá se reunieron el 9 de agosto para continuar el proceso iniciado en la Asamblea del año pasado, sobre el tema: “Fortalecer lazos, construir comunidad”. La jornada comenzó con una actividad para romper el hielo, organizado por Azucena Ríos, para fomentar la interacción y la convivencia. Posteriormente, los participantes se dividieron en grupos pequeños para debatir preguntas basadas en la Asamblea anterior:

- ¿Lograste construir una comunidad?
- ¿Qué desafíos encontraste?

A las personas que no participaron en la Asamblea, se les hizo otra pregunta:

- Al observar el símbolo creado el año pasado, ¿hay alguna palabra que llama tu atención o te conmueve de manera especial?

- ¿Cuál y por qué?

Posteriormente, una pregunta común para todos concluyó este tiempo de reflexión:

- ¿Sientes el llamado a ir más allá, este año?

Luego de este momento de compartir, se presentaron varios datos sobre la vida del Distrito:

- El Hermano Félix, Superior del Distrito, compartió información en general.
- Jonathan, responsable de la pastoral juvenil, invitó a los jóvenes adultos a compartir sus experiencias del último año.
- Azucena presentó las iniciativas realizadas con los laicos.
- Ronald Leblanc, presidente de la AMCC, habló sobre la asociación..

La reunión continuó con una oración mariana, y concluyó con una cena compartida en la misma mesa, llena de sencillez y buen humor. Fue un encuentro cálido, cordial y profundamente fraternal.



## mundo marista

ASPIRANTES A LA VIDA RELIGIOSA PARTICIPAN EN LA PROMOCIÓN VOCACIONAL EN JOHANNESBURGO



MADAGASCAR: PROGRAMA DE PROMOCIÓN VOCACIONAL ACOGE A SEIS ASPIRANTES A LA VIDA MARISTA

ESTADOS UNIDOS: RENOVACIÓN DE VOTOS DE LOS HERMANOS DAVID Y MICHAEL EN ESOPUS



MARISTAS DE ALEPO – PROYECTO LOTUS AL-ZAHRI CONCLUYÓ SU PROGRAMA DEL AÑO 2024-2025

ENCUENTRO DE CONSEJOS AMPLIADOS DE LA PROVINCIA SANTA MARÍA DE LOS ANDES



AMÉRICA SUR: ENCUENTRO REGIONAL DE FORMANDOS MARISTAS EN RIBEIRÃO DAS NEVES, BRASIL

## EAST ASIA

# FILIPINAS HONRA A SEIS HERMANOS POR JUBILEOS DE VIDA RELIGIOSA

El 15 de agosto de 2025, solemnidad de la Asunción, el Sector de Filipinas de la Provincia Marista de East Asia se reunió con profunda gratitud y alegría para honrar a seis Hermanos cuyas vidas de oración, servicio y testimonio han alcanzado hitos significativos en su camino religioso.

La celebración, realizada en el auditorio de la Universidad Notre Dame de Dadiangas, en General Santos City, fue presidida por el P. Ramon G. Bernabe, OMI, en la Misa de Acción de Gracias.

Con el corazón lleno de gratitud, la comunidad reconoció a estos fieles servidores de la misión marista:

- 70 años – H. Eugene Pius R. Tajo (Diócesis de Marbel)
- 65 años – H. Crispin P. Betita (Arquidiócesis de Cotabato)



- 50 años – H. Manuel V. de León (Diócesis de Marbel)
- 40 años – H. Pepito L. Mahong (Prelatura de Marawi)
- 25 años – H. Cristino M. Sta. Ana (Diócesis de Antipolo)
- 25 años – H. Ernie G. Sentina

(Diócesis de Malaybalay).

El eje de la celebración jubilar fue el Magnificat de Lucas 1,46–48: “Mi alma proclama la grandeza del Señor; se alegra mi espíritu en Dios mi Salvador, porque ha mirado la humillación de su sierva.”

Estas palabras captaron de manera hermosa el espíritu del día: recordar que la vocación de cada Hermano no es un único momento, sino un “sí” cotidiano, vivido en el amor, la humildad y la perseverancia al servicio del pueblo de Dios, especialmente de los jóvenes.

Más allá de los años contados, la ce-

lebración dio gracias por las incontables vidas tocadas, la fe cultivada y los jóvenes acompañados gracias a su testimonio constante. Sus aniversarios brillan como prueba viva de que la fidelidad de Dios perdura, y de que la llamada marista es un camino recorrido de la mano de María, nuestra Buena Madre.

La Provincia Marista de East Asia extiende con alegría sus oraciones y su más sentida felicitación a los Hermanos jubilares, celebrando la rica herencia de su servicio pasado y abrazando con esperanza la misión que se abre por delante: hacer a Jesús conocido y amado, especialmente entre los jóvenes.

## HERMANOS DE STAR OF THE SEA CELEBRAN JUBILEOS DE LA VIDA RELIGIOSA

El 17 de agosto, en Brisbane, Melbourne y Sídney, la comunidad marista celebró los jubileos de vida religiosa de algunos Hermanos australianos. Doce hermanos fueron homenajeados.

Durante estas celebraciones, en Sydney, el H. Peter Carroll, Provincial de la Provincia Star of the Sea, entregó placas conmemorativas a los Hermanos Robert Badior (75 años); Peter Ciezak, Geoff Kelly, Jeffrey Barrington y Peter Conolly (50 años cada uno). En Melbourne, el Viceprovincial, H. Darren Burge, dio las gracias a los Hermanos Doug Walsh y Gregory McCrystal (70 años); H. Bernard Riley (60 años); y H. Mark O'Connor (50 años). En Brisbane, H. Graham Neist felicitó a los Hermanos Roger Burke (70 años) y Bernard McGrath (60 años).

El 24 de agosto, los hermanos de Nueva Zelanda se reunirán para celebrar los jubileos de los hermanos Richard Dunleavy, Michael Taylor y Dunstan Henry. Más adelante, en Papúa Nueva Guinea, se conmemorará los 25 años de vida religiosa del H. Dominic Tsibuen.

“En nombre de todos nosotros, así como de los compañeros con los que han trabajado y de los jóvenes a los que han servido, ofrezco a los jubilares nuestra más sincera enhorabuena y gratitud por su fidelidad y su vida fraterna de servicio», dijo el H. Peter Carroll, Provincial de Star of the Sea.



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)



Website  
YouTube  
Facebook  
Twitter  
Instagram

<http://www.champagnat.org>  
 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>  
 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>  
 [https://twitter.com/fms\\_champagnat](https://twitter.com/fms_champagnat)  
 <https://www.instagram.com/fms.champagnat/>